

COMMUNIQUE



La Journée mondiale de l'Eau mise à l'honneur sur le territoire de m2A

Pour fêter sa 1^{re} année et à l'occasion de Journée mondiale de l'Eau du vendredi 22 mars, la Régie de l'Eau m2A, en partenariat avec Les Canalisateurs d'Alsace, a créé le 1^{er} événement d'envergure dédié à la ressource « Eau » sur le territoire de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A). Plus de 150 personnes ont assisté à la conférence de Louis Bodin, ingénieur-météorologiste, et à deux tables-rondes sur le développement et la modernisation des réseaux d'eau, ainsi que sur les besoins en nouvelles compétences techniques qui en découlent. L'après-midi, une centaine de participants ont pu visiter le barrage de Michelbach, dont l'eau joue un rôle important dans le processus d'alimentation d'une grande partie du réseau de l'Agglomération. Une journée d'échanges, d'information et de prévention, pour mieux préserver la ressource en eau pour les habitants de m2A.

La Régie de l'Eau m2A, actrice engagée depuis un an pour la protection, la production et la distribution de l'eau

Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), dans son Projet de Territoire « Vision 2030 », s'est donnée pour 1^{re} ambition d'être un territoire de nouvelle donne environnementale, énergétique et écologique, avec notamment comme enjeu de garantir sur tout le territoire un accès à une eau de qualité, par une gestion sûre et durable de la ressource en eau, dont elle a la compétence.

Pour y parvenir, la Régie de l'Eau m2A a été créée au 1^{er} janvier 2023, avec à sa présidence Maryvonne Buchert, Conseillère communautaire de m2A déléguée à la compétence Eau.



Après un an d'activité, la Régie de l'Eau m2A représente :

- **260 000 habitants** (34 communes)
- **55 000 abonnés**
- **15 000 000 m³ d'eau distribués**
- **1 400 km de réseaux d'eau potable**
- **52 ouvrages** (23 réservoirs et bâches, 17 forages et puits, 12 stations de pompage)
- **78 000 compteurs**

Une journée dédiée à la ressource en eau essentielle et précieuse

Forte de son expertise et engagée dans la préservation de la ressource en eau de notre territoire, la Régie de l'Eau m2A s'est associée aux Canalisateurs d'Alsace, avec le soutien de leur Président Pierre Rampa, pour organiser un événement le vendredi 22 mars 2024, lors de la Journée mondiale de l'Eau.

Au programme de ce temps fort, la conférence sur le climat et ses enjeux environnementaux de Louis Bodin, ingénieur-météorologiste, a apporté tout l'éclairage nécessaire à la compréhension de la situation, tant à l'égard de l'Histoire qu'à celle de l'évolution de la société, grâce à la météorologie.



De quoi rappeler la responsabilité de tous pour l'avenir de la planète, et donc la nécessité d'investir pour préserver la ressource en eau, si précieuse pour tous. Une table ronde a ainsi été dédiée au sujet, avec les interventions de : Loïc Richard, Vice-Président de m2A et de la Régie de l'Eau m2A, Stéphane Preiss, Délégué Régional des Canalisateurs d'Alsace, Jean-Marc Vauthier, Chef du service « Eau dans la ville » à l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse, et Mickaël Freudenreich, Directeur adjoint de la Régie de l'Eau m2A. Ils ont pu rappeler l'importance d'adopter un Plan Eau, de veiller à l'amélioration des performances du réseau, notamment en évitant les déperditions liées aux fuites, et les paiements pour services environnementaux (PSE) qui contribuent à la préservation de la ressource en eau grâce à l'engagement des agriculteurs locaux pour développer des cultures avec un bas niveau d'impact ou encore pour assurer la couverture du sol au printemps.

La matinée s'est poursuivie avec un autre enjeu majeur : les métiers et compétences à développer pour rendre opérationnelles de telles ambitions de préservation de l'eau.

En présence des élèves de 2 lycées et de professionnels du recrutement, le sujet a été particulièrement bien abordé par : Philippe Lambert, Délégué Régional Adjoint des Canalisateurs Alsace, Frédéric Mendel, Directeur Général d'ALEMPL01, Caroline Johner, Directrice Déléguée de l'Unité de Formation par apprentissage (UFA) Gustave Eiffel de Cernay, et Gwendoline Bacher, Coordinatrice formation du Lycée d'enseignement général et technologique agricole (LEGTA) d'Obernai.





L'après-midi, une visite du barrage de Michelbach a permis une approche concrète des échanges de la matinée. En effet, il permet de stocker et de restituer de l'eau à la rivière de la Doller, dont l'eau puisée dans sa nappe permet d'alimenter une grande partie du réseau de l'Agglomération.

Fabian Jordan, Président de m2A, et Stéphane Preiss, Délégué Régional des Canalisateurs d'Alsace, ont salué le succès de cette journée, rassemblant acteurs publics et privés pour une politique ambitieuse commune de préservation de la ressource en eau, au service de tous, véritable ADN du territoire de l'Agglomération !



Contact Presse m2A : Orlane Foucault - 06 45 86 16 47 - orlane.foucault@m2a.fr